



PRÉFET DES PYRÉNÉES- ATLANTIQUES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

À CETTE HEURE LE DISPOSITIF DE L'ÉTAT A PERMIS D'ÉVITER LE BLOCAGE DU PAYS-BASQUE – POINT DE SITUATION N°2 À 16H30

à Pau, le 23 juillet 2022

Ce vendredi 23 juillet, les collectifs Les Artisans de la Paix et Bake Bidea ont appelé à des manifestations sur le Pays-Basque avec pour objectif de bloquer l'ensemble des voies de communication du territoire.

Dans les annonces qui avaient été faites en amont des manifestations, les organisateurs avaient annoncé :

- 10 points de blocage des voies routières :
13 points de blocage cumulés ont été recensés. **Sur chacun de ces lieux, des points de déviation ont été créés ce qui a permis de conserver un trafic routier fluide.**
- Vouloir paralyser le trafic aérien :
Une poignée de manifestants s'est introduite sur le tarmac de l'aéroport de 8h45 à 9h15 avec pour objectif de bloquer le décollage et l'atterrissage des avions. **Les manifestants ont rapidement été évacués par les forces de sécurité. Le trafic aérien a donc été complètement rétabli au bout de 30 minutes, retardant le départ d'un seul avion, sur cinquante vols prévus dans la journée.**
- Vouloir paralyser le trafic autoroutier :
Des manifestants ont tenté de bloquer l'autoroute au niveau de l'intersection A63/A64 dans le sens France – Espagne. **Le blocage a duré seulement une dizaine de**

Cabinet du préfet

Bureau de la représentation de l'État
et de la communication interministérielle

Tel : 06 26 14 12 79

Mél : pref-communication@pyrenees-atlantiques.gouv.fr

Astreinte communication en soirée, de 18h30 au lendemain 8h
et le week-end, du vendredi 18h30 au lundi 8h, merci de contacter :

Tel : 06 15 20 31 38

Mél : pref-astreinte-communication@pyrenees-atlantiques.gouv.fr

2 rue du Maréchal Joffre, 64 021 Pau Cedex

www.pyrenees-atlantiques.gouv.fr

@prefet64



minutes grâce à l'intervention rapide des gendarmes. Aucun blocage durable n'a été établi, contrairement à leur volonté affichée.

- Vouloir paralyser le trafic ferroviaire :
Un groupe de 8 personnes s'est enchaîné sur la ligne TGV dans les Landes (commune de Tarnos). Les voies SNCF ont été débloquées, le trafic ferroviaire dans les Landes et Bayonne a repris à partir de 14h. **Aucun blocage durable des voies SNCF n'a donc pu avoir lieu.**

Malgré les menaces de blocage total du territoire annoncé par les collectifs Les Artisans de la Paix et Bake Bidea, le Pays-Basque n'a donc été bloqué à aucun moment.

26 personnes ont été interpellés (17 dans les Pyrénées-Atlantiques et 9 dans les Landes)

Le préfet remercie les forces de l'ordre pour leur action efficace, qui a permis de contrecarrer l'action des bloqueurs et d'assurer ainsi la fluidité du trafic sur l'ensemble du Pays basque. Cette fluidité assurée par les forces de l'ordre a permis d'éviter l'embolie des réseaux de communication, qui aurait conduit à des situations de tensions pour les automobilistes ou les usagers des trains et aéronefs ainsi qu'à entraver la bonne circulation des véhicules de secours.